

Die **Plakat-Ausstellung:** „Tödliches Spielzeug. Vom Irrsinn deutscher Sportwaffen“ von Roman Grafe ist bis zum 29. August in der Inselkirche zu sehen. Roman Grafe ist Sprecher der Initiative „Keine Mordwaffen als Sportwaffen!“, die 2009 am Tag des Winnender Amoklaufs gegründet wurde. Ziel ist es, tödliche Sportwaffen verbieten zu lassen. Die Ausstellung soll Gespräche und Diskussionen über das Waffenrecht herausfordern. Dazu lädt insbesondere auch die Finissage zur Ausstellung, am Fr. den 29.08., 18.30 Uhr (im Anschluss an das Friedensgebet) ein, zu der Roman Grafe anwesend sein wird.

„**Frischer Wind in alten Mauern**“ - Unter diesem Motto findet am 20. September der „2. Ökumenische Kirchentag Vorpommern in „Stralsund statt. Ein vielfältiges Angebot in der ganzen Stadt lädt zum Kommen ein: Gottesdienste, Konzerte, Podiumsdiskussionen, Theater und viele Gäste ... (soweit sie reichen, liegen diesem Gemeindebrief Flyer bei, bitte geben sie diese auch weiter.)

Vom 04.-24.08. werde ich im Urlaub sein. In dringenden Fällen melden Sie sich bitte bei Uta Gau, Tel: 038300 18323 oder im Pfarrbüro (der AB wird abgehört). Meine Urlaubsvertretung wird sich mit Ihnen in Verbindung setzen.

Konrad Glöckner

Auch Ihnen wünscht noch einen schönen Sommer, Ihr Pastor Konrad Glöckner

Gottesdienste: in Kloster: sonntags um 10 Uhr
in Neuendorf: samstags, im August um 19 Uhr/ im September um 17 Uhr

Andachten: Friedensgebet: jeden Freitag 18 Uhr in Kloster und Neuendorf

Christenlehre und **Konfirmandenunterricht** wird nach den Ferien abgesprochen.

Frauen-/Seniorenkreis: in Kloster und Neuendorf nach Absprache im September

Galerie am Torbogen: - 13.08. - 31.08.: Ton – Steine – Farben,
Hiddenseer stellen aus, Eröffnung: Mittwoch, 13. August, 19 Uhr
- 03.09. bis 21.09.: Mathias Buß, Aquarelle, Eröffnung: Mittwoch, 03.09., 19 Uhr
- 24.09. – 09.10.: Friedensbibliothek Berlin, Eröffnung: Mittwoch, 24.09., 19 Uhr

Orgelkonzerte: jeden Donnerstag, um 20 Uhr in Kloster und
montags, um 20 Uhr in Neuendorf (lt. Aushang)

weitere Veranstaltungen in der Inselkirche Kloster: das umfangreiche
Konzert- und Veranstaltungsprogramm entnehmen Sie bitte den Plakaten

Tipp: Gitarrenseminar mit **Roger Tristao Adao** vom 19.-22.8. in der Werkstatt
des Küsterhauses am Torbogen/Kloster

Informationen über die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer
Internetseite: www.kirche-hiddensee.de, oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glöckner
Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



Gemeindebrief

August/September 2014



Geh aus, mein Herz und suche Freud, in dieser lieben Sommerzeit an deines Gottes Gaben...

Paul Gerhard, Ev. Gesangbuch Nr. 503

Foto: Uta Gau

„Singt dem Herrn, alle Länder der Erde! Verkündet sein Heil Tag für Tag.“

1 Chr. 16,23, Monatsspruch August

Die Länder der Erde feiern ein Fest des Lebens und ermitteln spielerisch den Meister von allen. Jubel und Freude bei den Siegern gehören zu den Spielregeln ebenso, wie Trauer und Enttäuschung bei den Verlierern. Doch schlagen sie nicht um, in Hämme oder Wut. Die Achtung voreinander bleibt gewahrt denn: Nach dem Spiel ist vor dem Spiel – beim Fußball.

Zeitgleich erheben sich Länder der Erde gegeneinander und Volksgruppen innerhalb einzelner Staaten. Kriegerische Gewalt entbrennt und der Tod, nicht das Leben, regiert über Leib und Seelen der Menschen.

Krieg und Frieden? Verschiedene Berichte und Bilder dringen zur gleichen Zeit auf uns ein und das eine überschattet bei weitem das andere. Wie nur kann Frieden wachsen, der nicht brüchig erscheint?

„Singt dem Herrn, alle Länder der Erde! Verkündet sein Heil, Tag für Tag.“ heißt es in einem Psalm Davids, der im Chronikbuch der Bibel überliefert ist.

Erkennt und lasst gelten, dass über allem, was wir Menschen wollen und vermögen, Gottes Macht steht, der Himmel und Erde gemacht hat und täglich am Leben erhält. Singt! Lasst die Freude über seine Güte zu einer gemeinsamen Sprache werden, die alle Lande verbindet. Verkündet sein Heil. In all Euren Tun und Denken sucht nach dem, was heilt und missbraucht den Namen Gottes nicht für eigene Ziele. Stimmen wir ein in dieses Lied, auf dass es weithin erschalle.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

„Cantate Domino“ – Singt dem Herrn! Diesem Aufruf begegnen wir auch in der Brüstung des Leuchtturms, wie das Foto auf dem Titelblatt dieses Briefes verrät. Seit Jahrzehnten ist dieser Ruf zugleich das Motto der Musici Jenenses, die natürlich auch in diesem Sommer wieder bei uns zu Gast sind und uns zeigen, wie Musik das Leben durchdringen und über Generationen hinweg Gemeinschaft prägen kann. Noch steht die 2. Geistliche Abendmusik aus und lädt uns am ersten Donnerstag im August, abends in die Kirche ein. Als Messe im 1. Abendkonzert wurde das Te Deum in C von Benjamin Britten gesungen. Diese Musik ließ sich zugleich als eine Hommage auf das neue Geläut in Kloster sehen, welches ja auf die Tonfolge des Te Deums gestimmt ist.

Ein Dreiergeläut ermöglicht verschiedenes Läuten. So hat nun der Gemeindegemeinderat eine **Läuteordnung für die Inselkirche in Kloster** erstellt, so dass man auch am Läuten erkennen kann, zu welchem Anlass die Glocken erklingen.

Zum Geläut gehören die tiefe Glocke, Ton d``, die mittlere Glocke, Ton f``, und die kleine (alte) Glocke, Ton g``. Sie werden in folgender Weise geläutet:

Anlass:

Hohe Festtage
Gottesdienst
Trauungen
Konzerte (geistliche Musik)
Sterbegeläut
Beisetzungen
Vorläuten zum Gottesdienst
Friedensgebet

Geläut:

Glocke d``, Glocke f``, Glocke g``
Glocke d``, Glocke f``
Glocke d``, Glocke f``
Glocke d``, Glocke f``
Glocke d``
Glocke d``
Glocke f``
Glocke f``



In **Neuendorf** wird die neue (aus Kloster stammende) Glocke am Sonnabend, den 11. Oktober, zum Gottesdienst feierlich eingeläutet werden. Gemeinsam mit unserem Förderverein wollen wir aus diesem auch Anlass ein Gemeindefest feiern.

Vor den Musici war das **Kinderfest im Pfarrgarten** ein Höhepunkt in unserem Gemeindeleben. Bei schönstem Sommerwetter kamen Jung und Alt zum fröhlichen Treiben in den Garten, genossen den Schatten von Linde und Zelt und freuten sich an Kindercircus, Bastelstraße und so manchem Spiel. Die Sonne wurde uns geschenkt, anderes war vorzubereiten. Herzlich sei allen gedankt, die dabei geholfen und uns unterstützt haben: den Helfern aus der Kirchengemeinde für Kuchen und Zeit, dem Circus Tutti, dem Hafen und Kurbetrieb, der Reederei Hiddensee und der Swanti-GmbH/Thomas Meinhof für ihre Spenden an Geld, Überfahrt, bzw. der Bereitstellung des Gartengestühls.

Die **Grabpflege** ist für manchen von Ihnen sehr beschwerlich. Oft erreichte mich die Frage, ob jemand für diese Arbeiten gefunden werden könne. Nun hat sich – mit Unterstützung von Ruth Hübner aus Ndf. – eine Lösung aufgetan. Die Firma

WEGA

Herr Heiko Kahmann,
Gagern 33, 18569 Kluis
Tel: 0170 5423449
Email: wega33@web.de

ist dazu bereit.

Bei Interesse melden Sie sich bitte direkt bei der Firma.

AUS UNSERER GEMEINDE:

Taufen: Es wurde am Sonntag, den 27.7.2014 getauft:
Anton Heinz, geb. am 20.04.20134
aus Stralsund/Kloster (Fam. Domschke) getauft.

Todesfälle: Aus ihrem Leben abberufen und kirchlich bestattet wurden:

Hedwig Heisler, geb.: 08.02.1923 in Vitte
gest. am 20.06.14, beigesetzt: 27.06.2014

Thea Witt, geb.: 22.04.1926 in Vitte
gest. am 17.06.14, beigesetzt: 21.07.2014

Berta Witt, geb.: 18.04.1921 in Roth-Floß
gest. am 05.07.14, beigesetzt: 26.07.2014

Waltraut Eckhardt, geb.: 26.03.1928 in Neuendorf
gest. am 25.07.14, beigesetzt: 04.08.2014

Gottes Trost sei allen Trauernden gegenwärtig.